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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 
 

Impulsa Scotiabank sostenibilidad en el sector inmobiliario  
Los créditos hipotecarios verdes se han convertido en un producto financiero 
clave para promover la sostenibilidad en el sector inmobiliario, a través de 
estos se puede financiar la compra, renovación o construcción de viviendas 
que integren ecotecnologías y que cumplan con certificaciones de 
sostenibilidad. En entrevista para El Economista, Paulina Prieto Higuera, 
Head Digital and Product Solutions de Scotiabank México, explicó que como 
parte de la estrategia de impulsar que cada vez más mexicanos estén 
comprometidos con el medio ambiente, las instituciones financieras están 
generando soluciones financieras que fomentan un futuro más sostenible 
para las próximas generaciones. 

EL ECONOMISTA   
 

Scotiabank, copiloto ideal en el camino hacia el auto de tus 
sueños  
Con AutoMatch, el innovador financiamiento para adquirir automóviles 
seminuevos a través de un particular y el respaldo de Scotiabank con más de 
25 años ininterrumpidos en el financiamiento automotriz busca 
democratizar el acceso a un bien tan esencial para la vida diaria como lo es 
un vehículo. En lo que va del año se han comercializado más de 300 mil 
automóviles en México, de acuerdo con los datos de la Asociación Mexicana 
de Distribuidores de Automotores; sin embargo, ello no implica que la 
demanda de vehículos se cubra de manera satisfactoria ya que miles de 
personas no logran acceder al servicio de una concesionaria o desean una 
opción alternativa, como lo es un auto seminuevo. Scotiabank lanzó al 
mercado AutoMatch, un financiamiento para la adquisición de autos 
seminuevos que pertenezca a un familiar o conocido; con atractivas tasas de 
interés anual fijas, plazos desde 12 hasta 60 meses y un enganche desde el 
10 por ciento. 

REPORTE ÍNDIGO   
 

Ahorra y reduce el impacto ambiental  
En México, solo 10.3 por ciento de los adultos tiene un ahorro que cubra más 
de tres meses de ingresos, según la Encuesta Nacional sobre Salud Financiera 
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2023. En este contexto, Aurora Geitel Salgado, directora de educación 
financiera de BBVA, propone un enfoque distinto: ahorrar con propósito 
sostenible. En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, la especialista 
destacó la importancia de adoptar prácticas que ayuden tanto a las finanzas 
personales como al planeta. La clave, dice, está en identificar metas claras: 
invertir en productos financieros sostenibles, como fondos verdes, créditos 
para paneles solares o vehículos híbridos. También es posible empezar con 
consumir productos locales. 

EL FINANCIERO   
 
 

Dondé espera consolidarse como el banco social que es  
En días pasados, Banco Dondé recibió la certificación "Hecho en México" por 
parte del gobierno federal, además de que lanzó la tarjeta de débito 
Movimex, para simplificar el acceso al transporte público en el Estado de 
México e impulsar una mayor inclusión financiera entre los usuarios. Con 
estas y otras iniciativas, como el ayudar a abrir cuentas a los refugiados en 
México, el banco, propiedad de Fundación Dondé espera posicionarse como 
el banco social que es. Eduardo Dondé, presidente y director de Banco 
Dondé, destaca que se trata del único banco social del país. En este sentido, 
detalla que las utilidades del banco son destinadas a la obra educativa, en 
beneficio de niños de 4 a 12 años, en las zonas más marginadas del país. 
 

EL ECONOMISTA   
 

Ve BofA 'ganones' a México y Vietnam  
México y Vietnam son los mayores beneficiarios de la disociación entre 
Estados Unidos y China ante las medidas comerciales proteccionistas del 
Presidente Donald Trump, estimó la división de investigación y análisis de 
Bank of America (BofA). Acotó que, desde su perspectiva, y con el marco del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), el País sigue siendo 
el favorito del nearshoring. Los analistas de Asia y Europa, añadió, consideran 
que la mayoría de las reubicaciones a Vietnam y México se concentrarán en 
los servicios médicos y de salud. 

REFORMA   
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Rezago en el combate al efectivo  
Representantes de la industria de medios de pago, analistas y hasta 
empresarios coinciden en que, más allá del avance que se ha generado en el 
país respecto al impulso de soluciones que no impliquen el uso de dinero 
físico, todavía existe un rezago importante en comparación con otros 
escenarios de la región. Aunque el caso mexicano de los pagos y 
transacciones digitales se ha caracterizado por un crecimiento rápido 
durante la última década, no ha sido suficiente para lograr que "el mexicano 
se divorcie del efectivo". Por ejemplo, Carlos Rojero, presidente de la 
Asociación de Agregadores de Medios de Pago (Asamep) consideró que: "El 
dinero sigue avanzando, pero (la industria) va dando la batalla. Al final del 
día, es necesario generar las condiciones para que los usuarios usen el medio 
de pago electrónico". De acuerdo con la Encuesta Nacional de Inclusión 
Financiera de Inegi, la desconfianza en instituciones financieras, sus 
productos, los mecanismos de ahorro y hasta inversión figura como un factor 
de relevancia en el por qué los mexicanos no evolucionan, desde su forma 
de realizar pagos, hasta el uso de un servicio de crédito digital. 

REPORTE ÍNDIGO   
 

 

Buscan orientar crédito a las Pymes  
En un momento en el que se busca facilitar a las pequeñas y medianas 
empresas (Pymes) su acceso al crédito bancario, algunas instituciones están 
en proceso de obtener el aval que les permita operar en este sector y apoyar 
a este segmento empresarial. Carlos Marmolejo, director general de la 
Sofipo Finsus, contempló que en el segundo semestre de este año podrían 
recibir la autorización del regulador para ser banco. Una vez en este sector, 
afirmó que sus ejes principales serán Pymes y el complemento de la 
portabilidad de nómina. "El país necesita más crédito a capital productivo", 
manifestó. Leticia Robles, vicepresidenta de asuntos corporativos de Konfío, 
anotó que tienen una expectativa positiva sobre su proceso de recibir su 
licencia bancaria y escalar la atención a las Pymes. 

EL FINANCIERO   
 

Van por bancos ante rezago en Ley Fintech  
A siete años de existir, la Ley Fintech no ha sido actualizada y limita a las 
figuras que regula. Es por esto que algunas entidades han buscado licencias 
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para operar en otros sectores, como el bancario o el de finanzas populares, 
señalaron expertos. En el panel "Nuevas tendencias en el sector agregador", 
organizado por la Fintech KLU, Álvaro Vértiz, consultor en Dentons Global 
Advisors, señaló que actualizar la Ley Fintech es una prioridad para el sector, 
pero en la agenda legislativa hay temas con alta relevancia que impiden su 
revisión. "Sé que están empezando a integrar mesas de discusión, pero no 
veo que vaya a suceder, por lo menos este año". Manifestó que algunos 
jugadores del sector han encontrado espacios para seguir con su desarrollo 
al pasar a otra figura de operación. 

EL FINANCIERO   
 

 
 

Caja Popular Mexicana lanza crédito hipotecario en alianza 
con Infonavit  
La Caja Popular Mexicana (CPM), la principal cooperativa de ahorro y 
préstamo del país por número de socios, presentó una nueva opción de 
crédito hipotecario en colaboración con el Infonavit. Esta iniciativa se 
enmarca dentro del programa Cofinavit, un esquema que permite a los 
derechohabientes adquirir una vivienda mediante la combinación de un 
crédito del Infonavit con uno adicional otorgado por una institución 
financiera, lo que amplía su capacidad de compra. En este contexto, CPM ha 
reportado un desempeño positivo en el financiamiento de vivienda, 
consolidando su presencia en este segmento.  "Si bien es cierto que el 
crédito personal es el producto con mayor demanda dentro de la Caja 
Popular Mexicana, uno de nuestros productos estrella a lo largo del tiempo 
ha sido el crédito hipotecario", destacó Ricardo López Enríquez, director 
general de CPM. 

EL ECONOMISTA   
 
 
 

Sube el ahorro en el SAR  
En un entorno de persistente incertidumbre económica y volatilidad 
financiera, el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) ha demostrado 
resiliencia al sumar 7.2 billones de pesos al cierre de marzo de 2025, 
equivalentes a 21.3% del Producto Interno Bruto (PIB). De acuerdo con el 
informe trimestral más reciente de la Comisión Nacional del Sistema de 
Ahorro para el Retiro (Consar), el saldo del sistema experimentó un 
incremento de 1,098,526 millones de pesos en comparación con marzo de 
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2024. Este aumento del 18.0% en términos nominales anuales, supera el 
avance de la inflación anual. Un factor clave en crecimiento de los recursos 
son las plusvalías, mismas que, de manera acumulada, al cierre de marzo 
2025, fueron equivalentes a 307,838 millones de pesos, con lo que la 
rentabilidad nominal anual se ubicó en 13.1 por ciento. 

EXCÉLSIOR   
 

Buscando luz en la reforma judicial  
Quisiera no ser tan negativo en este artículo sobre la reforma judicial. No es 
fácil. Elegir a todos los jueces y magistrados por voto popular me parece una 
pésima idea (...) Quizá lo más rescatable de todo este proceso es que ya 
terminó. Era inevitable, y demasiada energía se estaba gastando en tratar de 
revertir algo que no tenía vuelta atrás. Ahora la oposición debe enfocarse en 
lo que viene: mejorar la justicia desde dentro del nuevo sistema. No será 
fácil, pero ya hay propuestas concretas. Una de ellas viene de la Asociación 
de Bancos de México, que impulsa la creación de tribunales especializados 
en materia financiera. Este tipo de soluciones puntuales y técnicas pueden 
marcar la diferencia en un sistema que, guste o no, ya está en marcha (...)  

MILENIO DIARIO, columna Apuntes Financieros Julio Serrano Espinosa   
 

 

Inicia ADI reunión anual, más inversión en puerta, turismo 
e industrial pivotes e interrogantes ralentizan actividad  
Ayer inició la reunión anual de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios 
(ADI), agrupación que preside Jaime Fasja y que da cabida a 80 empresas que 
significan 65% de la inversión de dicha actividad. Abrió Anthony Capuano 
presidente de Marriott, cadena con una gran presencia y que bien podría 
crecer más por la importancia del país como destino turístico. Hoy 
continuará con Emilio Romano de ABM, Raúl Martínez Ostos de Barclays, Luis 
Gutiérrez ex Prologis, Carlos Gutiérrez de Artha Capital, Octavio Romero de 
Infonavit, Leopoldo Hirschhorn de HIR, Pablo Lemus gobernador de Jalisco y 
Clara Brugada de CDMX (...)  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres Alberto Aguilar   
 
 

CAME: ¡actúen ya!  
El jueves pasado se realizó una reunión en la Secretaría de Gobernación con 
un representante legal de Te Creemos, la entidad fusionante y controladora 
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de CAME, a la que asistieron Eugenio Laris, vicepresidente de Supervisión de 
Banca de Desarrollo y Finanzas Populares de la CNBV; Armando Martínez, 
director general de Supervisión de Sofipos B, y Francisco Farfán, director 
general de Supervisión de Sofipos A. No hubo ningún resultado claro, salvo 
que el representante legal leyó un documento relatando su versión sobre el 
quebranto de CAME. ¡Pura pifia! Lo imperdonable y grave, por el impacto 
social, moral y real que CAME ha tenido en la historia del ahorro popular en 
México, es que a mes y medio de que bajó la ventanilla, la CNBV no haya 
actuado con contundencia para aplicar cualquiera de las alternativas que 
prevé la Ley de Ahorro y Crédito Popular y por ende de sofipos (...)  

EXCÉLSIO, columna Cuenta Corriente Alicia Salgado   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

Nuevos signos del frenón económico  
El consumo y la inversión, indicadores clave de la economía mexicana, 
extendieron su debilitamiento en marzo y revelaron un freno en la actividad 
productiva, además, las expectativas para los siguientes meses son 
desalentadoras, de acuerdo con analistas. El consumo privado retrocedió 1.3 
por ciento anual en marzo, con lo que sumó cuatro meses en contracción, y 
registró la mayor caída desde febrero de 2021. Según los registros del INEGI, 
el gasto en bienes y servicios nacionales disminuyó 0.42 por ciento anual. En 
bienes, la baja fue de 0.96 por ciento anual, y en servicios se reportó un 
crecimiento de 0.5 por ciento en marzo. El gasto en bienes importados cayó 
6.1 por ciento anual, y ligó cuatro meses a la baja. El consumo ha sido 
impactado por diversos elementos como la desaceleración del empleo y la 
inflación, de acuerdo con Arturo Vieyra, economista en jefe para Grupo 
Coppel. 

EL FINANCIERO   
 

Inversión Fija Bruta registra descenso de 4.9% en el I 
trimestre  
El gasto total en capital cayó 4.9% interanual de forma acumulada de enero 
a marzo, arrastrado por un desplome de 22.4% de su componente público; 
excluyendo el pandémico 2020, se trata del peor dinamismo desde el 2009. 
El leve repunte que tuvo en marzo del 2025 no impidió que la inversión fija 
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ejercida en México tuviera un descenso interanual acumulado durante el 
primer trimestre de 4.9%, lo que significó su peor dinámica para un inicio de 
año desde el pandémico 2020, mostraron cifras del Instituto Nacional de 
Geografía y Estadística publicadas este miércoles. El año en el que irrumpió 
el Covid-19, la llamada formación bruta de capital fijo decreció 7.9% en el 
primer cuarto del año, pero si se descuenta ese período -por atípico-, la caída 
del primer trimestre de este 2025 resulta la mayor para un período 
comparable desde el 2009, año de la Gran Recesión mundial, cuando se 
desplomó 12 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 
 

Consumo tiene arranque de año más débil desde el 2021  
De enero a marzo del 2025 el gasto de consumo efectuado por las familias 
mexicanas se contrajo 0.6% interanual, en lo que significó su primer 
descenso par a un período comparable desde el 2021, cuando cayó 3.4%, de 
acuerdo con cifras publicadas este miércoles por el Instituto Nacional de 
Geografía y Estadística (Inegi). De forma desagregada, el descenso se explicó 
por una contracción de 5.2% en el consumo de bienes de origen importado, 
que no pudo ser compensado por el alza de 0.6% en el consumo de bienes 
servicios de origen nacional, muestran los datos del Indicador Mensual del 
Consumo Privado (IMCP), del Inegi). 

EL ECONOMISTA   
 

 

Caen 04% ventas de autos nuevos en mayo, reportan  
Las agencias comercializaron 119 mil 961 coches nuevos durante mayo, 0.4% 
menos que el número de unidades colocadas en el mismo mes de2024y 
además el resultado estuvo por debajo de lo previsto. En el acumulado de 
enero a mayo se registraron 593 mil 284 vehículos nuevos vendidos mientras 
tanto, un alza de 0.9% contra lo reportado durante el mismo periodo de 
2024, de acuerdo con cifras del Inegi. Las automotrices de mayor volumen 
de venta tuvieron resultados mixtos. Nissan incrementó 8.4% sus 
colocaciones; General Motors retrocedió 6%; y Volkswagen disminuyó 4%. 
Toyota aumentó 10.7% sus ventas; KIA tuvo un ligero crecimiento de 0.6%; 
Mazda se expandió 9%; Stellantis disminuyó 1.5%; Ford avanzó 0.3%; y 
Hyundai se elevó 9.6%. 

EL UNIVERSAL   
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Prevén mejor futuro  
Previo a las conversaciones que va a sostener en Washington el secretario 
de Economía, Marcelo Ebrard, la directora general de la Bolsa Institucional 
de Valores (BIVA), María Ariza consideró que el panorama es alentador y ya 
pasó el peor momento para México. Ante la entrada en vigor del 25 al 50 por 
ciento de aranceles al acero y aluminio, por parte de Estados Unidos, la 
dirigente, se mostró positiva para llegar a un acuerdo que no sólo beneficie 
a México, sino a toda la región. "Algunas condiciones hacen que los 
inversionistas tomen un poco de distancia para tomar decisiones en sentidos 
de inversión de largo plazo y es natural hasta que no se tenga completa 
certidumbre en lo que viene pero yo diría que lo peor ya sucedió", dijo. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Confía y aprovecha los bonos de deuda gubernamentales  
En las ultimas semanas hemos presentado distintos tipos de inversiones que 
se pueden hacer para conservar el valor del dinero durante el tiempo, 
ganándole a la inflación y, con suerte, obtener un rendimiento. No obstante, 
las inversiones consideradas más seguras en el mercado provienen del 
gobierno, son emitidas por el Banco de México (Banxico) y se pueden 
adquirir mediante la plataforma de la Secretaría de Hacienda llamada 
Cetesdirecto. Estas inversiones son los bonos de deuda gubernamentales, y 
existen tres tipos. Los más famosos son los Cetes, pero también existen los 
Bondes y los Udibonos. Cada tipo de bono gubernamental es ideal para 
distintos tipos de inversionistas y distintas metas financieras. 

EL ECONOMISTA   
 

Seguridad energética: el paso a seguir  
Todos tienen claro la alta dependencia que tiene México de Estados Unidos 
en materia de gas. En las fechas de heladas se han visto los momentos de 
vulnerabilidad, y es un tema en el que autoridades y sector privado tienen 
claro que se debe trabajar. Ahí, la Asociación Mexicana de Gas Natural 
(AMGN), que lleva Vania Laban, sabe bien que el gas natural es clave en la 
matriz energética de México por su papel en la generación eléctrica, el 
desarrollo industrial y la transición hacia un modelo más sustentable (...) Se 
estima que más del 70 por ciento del gas consumido es importado, 
principalmente de Estados Unidos, por lo que se prevén nuevas inversiones 
en infraestructura que buscan reforzar la seguridad energética y apoyar la 
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reconfiguración de las cadenas de suministro y con ello, ir dotando también 
a las industrias de opciones para operar ante la demanda de energía (...)  

EL FINANCIERO Columna Moneda en el Aire Jeanette Leyva Reus   
 

Cambio de tono  
Donald Trump tuvo una mala mezcla en los últimos días: Elon Musk dejó su 
cargo en el gobierno y se ha vuelto crítico de su administración, al grado de 
señalar que el paquete fiscal presentado por el gobierno de Estados Unidos 
es un monstruo; la prensa le colocó un golpe genial diciendo que aplica el 
TACO trade (que se traduce como Trump siempre se raja) y acudió a un 
evento en Pensilvania para impulsar una inversión US Steel. Todo esto 
generó que, por un lado, mandara a su vocera a presionar a los países para 
que retiren los llamados aranceles recíprocos, que se derivaron por lo que el 
presidente de EU llamó el Día de la Liberación. Por el otro, se lanzó 
nuevamente en contra de la Fed (...) exigiéndoles que bajen la tasa de interés 
ante el pobre número en la creación de empleos en Estados Unidos, en 
100,000 personas menos de las que esperaba la mayoría de los analistas (...)  

EXCÉLSIOR Columna Análisis Superior David Páramo   
 

Arancel al acero, ¿el reto?, que EU nos trate como socio  
La política errática de Donald Trump se ve en sus resultados catastróficos: un 
dólar debilitado a nivel mundial, unos Bonos del Tesoro que deben ofrecer 
cada vez una mayor tasa para mitigar su riesgo y una economía 
estadunidense con caída durante el primer trimestre. Peor, imposible. Pero 
Trump sigue en lo suyo, queriendo imponer más aranceles (...) Lo hace 
mediante la Sección 232 de la Ley de Expansión Comercial, donde se 
argumentan casos de seguridad nacional. Y ahí viene el aumento en el 
arancel al acero, de 25% al 50 por ciento. Elevar los aranceles al acero al 50% 
le golpea al propio Estados Unidos en su industria de construcción y 
automotriz. A Trump no le importa. Él parece seguir en campaña electoral. 
Y, para prueba, el anuncio del arancel al acero en la US Steel, junto con 
trabajadores acereros, enarbolando un discurso nacionalista (...)  

EXCÉLSIOR Columna Activo Empresarial José Yuste   
 

Cerveza sin alcohol  
Si todo sale bien, hoy estaré probando una de las nuevas bebidas que 
parecen cerveza, pero que no tienen alcohol. Es la nueva marca de Grupo 
Modelo llamada Model0%. Ya han surgido otras marcas en el mercado, 
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algunas mejores que otras, pero esta promete mucho porque la empresa 
que encabeza Daniel Cocenzo se ha volcado en desarrollar productos de alto 
impacto para responder a las "nuevas formas de consumo" (…) La industria 
cervecera se está ajustando. Este segmento de cerveza sin alcohol crece a 30 
por ciento en el país, según reportes recientes (…) Por su lado, la otra gran 
empresa del sector, Heineken, también ha entrado con fuerza en este 
segmento. La empresa anunció ayer la llegada de Oriol Bonaclocha como su 
próximo director general en México a partir del 1 de julio. Heineken tiene 
dos marcas fuertes en el segmento sin alcohol, la Heineken 0.0 y la Tecate 
0.0 (…) La cerveza sin alcohol ha tomado mucha tracción entre los jóvenes, 
que han adoptado el término ‘sobrio curioso’, acuñado por Ruby Warrington, 
para referirse a los estilos de vida alejados del alcohol. Países como España 
o Alemania están observando un crecimiento sumamente notorio en esta 
categoría. Y todo indica que ahí viene México. Bien (…)  
 

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 

 

Gas LP: ebullición social inminente  
El precio controlado del gas LP en México está a punto de estallar en una 
riesgosa ebullición social, si el gobierno mexicano no lo atiende rápida y 
adecuadamente. Los distribuidores de gas aseguran que con el "precio tope" 
gubernamental, no tienen margen de rentabilidad. Su inconformidad, luego 
de meses de infructuoso diálogo con las autoridades, está a punto de 
convertirse en un paro de labores que dejaría sin surtir del hidrocarburo a 
millones de consumidores (…) Hay que recordar que el gas LP está sujeto a 
un control de precios por parte del gobierno desde el año 2021 (…) En el 
actual gobierno, se tomó la decisión, sin consultar a los distribuidores, de 
cambiar la fórmula, publicada en el Diario Oficial de la Federación y 
convertida en Ley, con la que se dispuso reflejar los cambios al precio 
internacional en el local y las variaciones cambiarias (…) Está claro, siempre 
lo ha estado, que el control de precios no es una solución en la operación de 
los mercados que deben funcionar bajo la libertad y competencia (…)  
 

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
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Los trabajadores están ganando más con la 4T  
Los trabajadores mexicanos están obteniendo una porción creciente del 
pastel económico nacional. Aunque esta realidad ya se intuía al observar las 
tendencias en salarios reales y los incrementos continuos al salario mínimo, 
ahora queda confirmado con los datos más recientes del INEGI sobre la 
distribución funcional del ingreso hasta 2024 (...) Durante todo el año 2024, 
esta proporción alcanzó el 30 por ciento del PIB, un nivel récord desde que 
se lleva a cabo esta medición. De manera aún más notable, en el cuarto 
trimestre del año pasado, esta participación se elevó hasta 31.8 por ciento. 
Estos números destacan significativamente si se comparan con registros 
anteriores: al cierre del sexenio de Vicente Fox, esta participación fue del 
25.8 por ciento; con Felipe Calderón se ubicó en 25.4 por ciento, y al término 
del mandato de Peña Nieto cayó hasta 24.7 por ciento (...)  

EL FINANCIERO Columna Coordenadas Enrique Quintana   
 

"Sin enojarte, Julio", pero con más estrategia  
Cuando el 14 de mayo pasado Claudia Sheinbaum le pidió a su secretario de 
Agricultura, Julio Berdegué, explicar en su conferencia matutina los impactos 
para el ganado mexicano por el cierre de la frontera de Estados Unidos, la 
Presidenta le exhortó que se mesurara: "Sin enojarte, Julio", le soltó en voz 
baja. La frase se hizo viral. Tres días antes, cuando Estados Unidos anunció 
que cerraba su frontera al ganado mexicano, el secretario de Agricultura 
calificó la medida como "unilateral" y dijo que no "contribuye" a la estrategia 
conjunta contra esta plaga. Luego borró su publicación y la sustituyó por una 
más diplomática. El exabrupto, sirvió para conocer la forma en la que la 
Presidenta reacciona a las amenazas y acciones del gobierno de Donald 
Trump: prefiere andarse con pies de plomo antes de dinamitar los frágiles 
puentes que se mantienen entre ambos países (...)  

EL UNIVERSAL Columna Historias de NegoCEOs Mario Maldonado   
 

Industria y medio ambiente  
En el Día Mundial del Medio Ambiente, que se celebra hoy, vale la pena tener 
presente qué están haciendo las empresas y organismos para combatir el 
cambio climático y reducir la contaminación. Por ejemplo, Epson tiene un 
programa de reciclaje y restauración de sus productos, como las impresoras. 
Tan sólo en Estados Unidos, más de 100 mil equipos se restauran 
anualmente. Además, utiliza el sistema PaperLab, una tecnología que 
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permite crear papel nuevo a partir de papel usado mediante un proceso 
seco, sin agua. La Asociación Mexicana de Hidrógeno y Transición Energética 
(AMHTE), que preside Israel Hurtado, se renombró para impulsar temas de 
almacenamiento con hidrógeno, combustibles sostenibles para la aviación y 
redes eléctricas inteligentes (...)  

REFORMA Columna Capitanas   
 

Más aliados a favor de las remesas  
(...) Nos dicen que otro aliado importante para la nueva defensa de las 
remesas en contra del tan temido impuesto de 3.5% que pretende aplicar el 
gobierno de Donald Trump, sería el Colegio de la Frontera Norte (Colef) con 
sede en Tijuana, Baja California, a cargo de Víctor Alejandro Espinoza. Nos 
cuentan que el Colef apenas presentó el Anuario de Migración y Remesas 
2024 con la participación de especialistas que siguen muy de cerca el 
movimiento de dichos flujos como, por ejemplo, Juan José Li Ng, de BBVA, y 
Jorge Reyes que está al frente de la Conapo. Nos hacen ver que el gobierno 
federal no debe escatimar en dejar fuera a ese tipo de instituciones para 
poder armar una buena estrategia, porque al sumar a más aliados, sobre 
todo preparados y con información de primera mano, aumentan las 
posibilidades de salir airosos (...)  

EL UNIVERSAL Columna Desbalance   
 

Persona non grata  
Mancera S.C., firma miembro de EY GIobal en M México, se ganó a pulso su 
estatus de persona non grato en el círculo cercano del Grupo Slim. Y es que 
los auditores terminaron metiendo en serios aprietos a América Móvil, 
comenzando por obligarla a retrasar la entrega de su reporte anual 20-F ante 
la Comisión de Valores de Estados Unidos, lo que automáticamente pospuso 
su asamblea anual de accionistas. Apenas seis días antes del deadline del 30 
de abril, América Móvil, que dirige Daniel Hajj, tuvo que salir con un 
comunicado que decía:  "Mancera requiere tiempo adicional para concluir la 
auditoría de los estados financieros del ejercicio 2024, así como su 
evaluación del control interno sobre la información financiera, 
particularmente en los segmentos 'México Fijo' y 'México Móvil'". Y después 
de esto, la empresa de Carlos Slim Helu reconoció que:  "No podrá presentar 
su 20-F 2024 en tiempo y forma sin incurrir en un esfuerzo o gasto 
desproporcionado" (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna La 5a Transformación Darío Celis Estrada   
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ENTORNO POLÍTICO  
 

 

'Vigilarán' a Jueces sus colegas de la 4T  
La vigilancia y sanciones a los nuevos Ministros de la Corte, Magistrados y 
Jueces quedará en manos de los perfiles impulsados por la 4T. El nuevo 
Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) será integrado por las personas indicadas 
en los acordeones de Morena, al igual que la Suprema Corte de Justicia, y 
también excluirá a los juzgadores federales de carrera. Con el 94.2 por ciento 
de las actas computadas, los 5 candidatos perfilados para convertirse en 
Magistrados de dicho Tribunal son, al igual que en la elección de Ministros, 
funcionarios cercanos al oficialismo. Celia Maya García, Verónica de Gyves 
Pérez, Bernardo Bátiz, Indira García Pérez y Rufino León Tovar, serán los 
integrantes de este nuevo organismo rector de los impartidores de justicia. 

REFORMA   
 

Virtualmente decidida, la integración de la sala superior del 
TEPJF  
Con 86.03 por ciento de las casillas computadas en la elección de 
magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, se da por descontado que los candidatos Gilberto de Guzmán 
Bátiz García y Claudia Valle Aguilasocho serán los próximos integrantes de 
ese organismo para cubrir las vacantes que datan de octubre de 2023. La 
diferencia de votos con respecto al segundo lugar en mujeres y hombres 
hace irreversible el resultado, pues en ambos casos la delantera era 
demasiado amplia. De acuerdo con la reforma constitucional que derivó en 
la elección en el Poder Judicial, para la sala superior se tenían que elegir una 
mujer y hombre para integrar ese organismo, Bátiz García se perfilaba como 
el aspirante más votado de estos comicios con 3 millones 706 mil 755 
sufragios, que representan 18.1 por ciento del total. 

LA JORNADA   
 

Sheinbaum: Suprema Corte debe dar ejemplo al mundo  
Los próximos ministros de la Corte deben ser ejemplo de justicia, austeridad, 
profesionalismo, honestidad y transparencia, pidió la presidenta Claudia 
Sheinbaum. "Hoy son elegidos por el pueblo, les corresponde a partir de 
septiembre dar un ejemplo a México y al mundo de que puede haber un 
sistema de justicia diferente, que no esté basado en grupos de interés, en 
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dinero de por medio", dijo en Palacio Nacional. Reiteró su alegría de que 
Hugo Aguilar se perfile a ser el presidente del máximo tribunal, al haber 
obtenido la mayor votación. Al cierre de esta edición, el INE continuaba el 
cómputo de los votos para ministros de la Corte, con un avance de 99.89 por 
ciento. Mientras, en la elección para el Tribunal de Disciplina Judicial, con 
98.5% de los votos seguían a la cabeza los tres perfiles afines al oficialismo: 
Celia Maya, Verónica de Gyvés y Bernardo Bátiz. 

EXCÉLSIOR   
 

Fueron nulos 23% de los votos para renovar la Corte  
En la elección para renovar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación 23% 
de los votos fueron nulos o se dejaron recuadros sin llenar, según los 
cómputos distritales del INE. Con 99.8% de las actas computadas para la 
Corte, los datos arrojan que se emitieron 12 millones 581 mil 118 votos 
nulos, equivalente a 10.8% de los sufragios. Mientras tanto, se registraron 
14 millones 40 mil 409 votos en los que no se registró ningún número en el 
recuadro, equivalente a 12.1%. A su vez, se registraron 89 millones 224 mil 
votos válidos, que representaron 76.9% de los necesarios para la elección. 
En los registros históricos los votos nulos para la elección de 2015 
representaron 1.7%, en la elección presidencial de 2018, 2.7%; en la 
intermedia de 2021, 3.4%, y para la presidencial de 2024, 2.4%. 

EL UNIVERSAL   
 

Sheinbaum: contestará México a arancel de EU  
México responderá con medidas si no hay acuerdo con Estados Unidos sobre 
los aranceles a acero y aluminio, porque el aumento de 25 a 50 por ciento es 
"injusto, sin sustento legal por el tratado comercial e insostenible", aseguró 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. "No es ojo por ojo, ni un asunto de 
venganza", es para proteger empleos y a nuestras empresas, sostuvo ayer la 
mandataria. Cuestionó la decisión de aumentar el arancel, cuando "ya 
habíamos avanzado mucho con Estados Unidos en un acuerdo especial para 
México". Ayer mismo se reunió con empresarios del ramo en Palacio 
Nacional para analizar los impactos del aumento en el porcentaje y las 
medidas que asumirá su gobierno. El secretario de Comercio, Marcelo 
Ebrard, se mantiene a cargo de las negociaciones. Tiene previsto encontrarse 
este viernes con los secretarios de Tratados Comerciales y de Comercio en 
Estados Unidos. 

LA JORNADA   
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Sheinbaum pacta con IP defensa del sector acerero  
La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió en videollamada con empresarios 
del acero y aluminio para evaluar el impacto de un arancel de 50 por ciento en 
la importación de estos productos en Estados Unidos, por mandato de Donald 
Trump, y concertar medidas para defender a la industria. En la red social X, la 
mandataria dio a conocer que en el encuentro participaron los secretarios de 
Economía, Marcelo Ebrard; y de Hacienda y Crédito Público, Edgar Amador. A 
la reunión también asistió el presidente del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Francisco Cervantes, y la coordinadora del Consejo Asesor Empresarial 
del Gobierno de México, Altagracia Gómez Sierra. En la mañana, Sheinbaum 
consideró que el incremento de 25 a 50 por ciento en aranceles es injusta e 
insostenible. 

MILENIO DIARIO   
 

Apuesta la SICT a acero nacional; van 372 mmdp para 
carreteras  
La SICT impulsará el uso del acero nacional a través de nuevas licitaciones y las 
que se encuentran en proceso con la finalidad de contrarrestar los efectos 
negativos de los aranceles al acero y al aluminio impuestos por Donald Trump, 
afirmó Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la dependencia quien, 
previamente, anunció una inversión por más de 372 mil millones de pesos para 
todo el sexenio, cifra que será utilizada en rehabilitación, construcción y 
mejoramiento carretero en todo el país. "(La Presidenta) me pidió transmitirles 
un mensaje: vamos a estar implementando en las obras, en las licitaciones, 
vamos a plantear que el acero sea de fabricación nacional; acero de refuerzo, 
acero estructural", agregó el funcionario en el marco de la firma de un convenio 
entre la SICT y la CMIC, cuyo objetivo primordial es mejorar la relación 
institucional. 

LA RAZÓN   
 

Preocupa a los constructores el arancel del 50% al acero y 
aluminio por parte de EU  
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) señaló que los 
aranceles del 50 por ciento a las importaciones de aluminio y el acero 
impuestas por el gobierno de Estados Unidos impactarán directamente a la 
obra privada con alzas en costos para viviendas, edificaciones e 
infraestructura. Tras firmar un acuerdo de colaboración con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Méndez Jaled dijo que 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/Nvo_Plano_213674680_17197.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/11ce5b4-2ed156d.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/11ce5b4-2ed156d.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/11ce617-2ed16e5.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/11ce617-2ed16e5.pdf


en el corto plazo la medida generará variaciones en los precios del acero y el 
aluminio, que impactaran en las obras. Jesús Esteva, titular de la SICT dijo 
que la dependencia federal propondrá que las licitaciones actuales de obra 
pública eleven el contenido nacional del acero estructural para apoyar a la 
industria, aunque destacó que hay otros casos como el acero para trenes que 
debe ser importado. 

EL FINANCIERO   
 

Confía Canacero en la Presidenta para evitar tarifas  
El sector siderúrgico del país se manifestó positivo a la espera de que el 
gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo alcance un acuerdo con 
Estados Unidos para evitar el aumento de aranceles a acero y aluminio, señaló 
Guillermo Vogel Hinojosa, vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria 
del Hierro y el Acero (Canacero). El dirigente reconoció en entrevista que si bien 
vivimos tiempos de incertidumbre, la actual administración federal, en 
particular el titular de la Secretaría de Economía (SE), Marcelo Ebrard 
Casaubón, y su equipo están trabajando intensamente para demostrar que la 
relación del mercado abierto nos conviene a los dos países. Vogel Hinojosa 
comentó que el gobierno mexicano trabaja para cambiar la percepción tanto 
de sus homólogos, como de las empresas acereras sobre la supuesta amenaza 
que para ellos representa México. Recordó que la aplicación de aranceles de 50 
por ciento a productos importados por Estados Unidos no es una medida contra 
los que se fabrican en territorio nacional, sino que es para todos los países. 

LA JORNADA   
 

CNTE: ya no queremos diálogo, sino solución  
Después de casi tres horas de intercambio en Gobernación, la CNTE aseguró 
que el magisterio "ya no quiere más diálogo, quiere respuestas" y recicló su 
demanda de reunirse con la presidenta Claudia Shenibaum. En el nuevo 
encuentro con los secretarios de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y de 
Educación Pública, Mario Delgado, así como con el director del Issste, Martí 
Batres, la Coordinadora calificó de "imprecisos, demagógicos e insuficientes" 
los planteamientos del gobierno. Ante lo que llamaron "cerrazón" del gobierno, 
los docentes inconformes consideraron que la única salida es una mesa de 
diálogo con Sheinbaum. El nuevo encuentro en la Segob, donde los funcionarios 
insistieron en que la propuesta del pasado 28 de mayo es la única y definitiva, 
estuvo marcado por disturbios de encapuchados afuera de la secretaría.  

MILENIO DIARIO   
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Encapuchados radicalizan protesta de la CNTE en 
Gobernación  
En medio de la mesa de diálogo que la CNTE sostiene en la Segob, un grupo 
reducido de manifestantes encapuchados transformó lo que había sido una 
movilización mayoritariamente pacífica en un episodio de violencia y 
confrontación. Los hechos ocurrieron poco antes de la una de la tarde, 
cuando al menos seis personas arribaron a la entrada principal, ubicada 
sobre la calle Bucareli, y comenzaron a golpear con mazos las cadenas que 
protegen la reja de acceso. Los encapuchados, presuntamente integrantes 
de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero 
(CETEG), se posicionaron frente a la reja principal de la Segob para intentar 
romper los candados y forzar la entrada al inmueble. La tensión surge en un 
contexto en que, desde las 11:00 horas, los líderes magisteriales ya se 
encontraban dentro del Palacio de Cobián participando en la reunión 
convocada por la Comisión Nacional Única Negociadora (CNUN). En ese 
encuentro, los voceros de la CNTE reiteraron su exigencia de abrogación de 
la Ley del ISSSTE y la derogación de las reformas educativas impulsadas 
durante el sexenio anterior. 
 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Gobierno condena actos de violencia en protesta  
Los titulares de las Secretarias de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, 
y de Educación (SEP), Mario Delgado, condenaron las manifestaciones de 
violencia llevadas a cabo este miércoles por presuntos profesores de la 
Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG) 
en el exterior de las instalaciones de la Segob. En el día 21 del paro de los 
profesores, y tras sostener un nuevo encuentro durante más de tres horas 
con integrantes de la Comisión Nacional Única de Negociación de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en el que 
nuevamente no se alcanzaron acuerdos, los funcionarios federales de Segob 
y SEP hicieron un llamado a los disidentes a continuar con el diálogo. 
 

LA RAZÓN   
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Maestros endurecen las protestas; toman oficinas en 
Guerrero  
Tras el llamado de los maestros en paro en la Ciudad de México para reforzar 
las protestas en los estados, profesores de la Coordinadora Estatal de 
Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG) tomaron las oficinas de la 
Secretaría de Finanzas del gobierno de la entidad en Chilpancingo e intentaron 
irrumpir en la Auditoría Superior del Estado (ASE). También se informó que 10 
camiones con maestros de Zacatecas salieron ayer hacia la capital del país para 
reforzar el plantón. A las 10 de la mañana, el contingente de profesores de la 
CETEG salió de sus oficinas, en el sur de la capital de Guerrero. En marcha 
tomaron la avenida Lázaro Cárdenas hasta llegar a la glorieta de Banderas. Ahí, 
el contingente de detuvo y un grupo de profesores se perfiló hacia la entrada 
de la ASE. El profesor Juan Carlos Salmerón, integrante de la Comisión de 
Organización de la CETEG, informó que "en Guerrero, unas 25 mil escuelas de 
los niveles preescolar, primaria y secundaria están sin clases por el paro 
nacional". 

EL UNIVERSAL   
 

Veracruz: choque entre exaliados de la 4T y conflictos 
enturbian conteos  
En Veracruz ayer dieron inicio los cómputos municipales de las elecciones que 
tuvieron lugar el pasado domingo, en medio de acciones de resistencia, 
bloqueos y sabotajes en 16 sedes del Organismo Público Local Electoral (OPLE), 
así como la destrucción de material, denuncias de amenazas y la quema de una 
casa de campaña. Durante la instalación de la Sesión Permanente de Vigilancia 
de los Cómputos Municipales del Proceso Electoral Local Ordinario 2024-2025 
por parte del órgano electoral, representantes de los distintos partidos 
denunciaron conflictos en Poza Rica, Sayula de Alemán, Texhuacán, Coahuitlán, 
El Higo, Ixmatlahuacan, Tlachichilco, Alpatláhuac, Ignacio de la Llave y José 
Azueta. 

LA RAZÓN   
 

Queman en Veracruz boletas de la elección  
La violencia que empañó las campañas en Veracruz con seis asesinatos de 
políticos, entre ellos dos candidatos, se trasladó ahora, con quemas de 
boletas, protestas y amenazas, al arranque de cómputo de votos para los 212 
ayuntamientos. La entidad registró el pasado 1 de junio una jornada electoral 
que, según datos preliminares, provocó que Morena perdiera el control de 
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al menos 24 municipios, y que MC se posicionara como la segunda fuerza 
electoral ganando 41 Alcaldías. En Aquila y Chontla pobladores destruyeron 
con fuego boletas electorales, y en este último municipio ubicado en el norte 
de Veracruz, incluso fue retenido por inconformes el secretario ejecutivo del 
consejo municipal durante varias horas. Durante el día se sumaron las 
protestas de pobladores afuera de los consejos distritales del Organismo 
Público Local Electoral (OPLE) en El Higo, Tecolutía, Yanga y Poza Rica, pese 
a estar resguardados por policías locales y elementos de la Guardia Nacional 
(GN). 

REFORMA   
 

El PRI, extinto en muchos ayuntamientos jarochos  
Después de gobernar el estado y gran parte de los ayuntamientos en Veracruz 
por décadas, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) está prácticamente 
desaparecido del panorama electoral actual. En varios de los 212 municipios 
que el pasado 1o de junio renovaron presidencias municipales y cabildos, el 
tricolor obtuvo sólo uno o dos votos. En Acula, Diana Dolores Delgado, 
candidata del PRI, tuvo un solo sufragio, frente a los mil 615 que consiguió 
Filiberto Sánchez, abanderado de la alianza PVEM-Morena, Blanca García 
Carrero, representante del mismo instituto político en Tenochtitlán, logró dos 
votos. 

LA JORNADA   
 

Cuatro localidades de Durango van a conteo voto por voto  
Con el recuento total voto por voto en cuatro municipios, ayer por la mañana 
comenzaron en los 39 consejos del estado los cómputos municipales por las 
elecciones celebradas el domingo pasado, que renovaron los ayuntamientos. 
Sólo en esos cuatro se realizará el conteo total, debido a que en ellos las 
diferencias entre los primeros lugares fueron mínimas, en algunos casos de 
apenas un voto, según los resultados del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP). Durante la sesión extraordinaria número 21 del Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC), se informó que tras concluir las 
dos primeras etapas del proceso electoral -la preparación y la jornada 
electoral-, se inició la tercera: los cómputos oficiales. Roberto Herrera 
Hernández, presidente del IEPC, explicó que en cada uno de los consejos 
municipales se llevará a cabo la sumatoria de las actas de escrutinio y cómputo, 
que reflejan la voluntad ciudadana expresada en las urnas. 

LA JORNADA   
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Ofrece México acuerdo de seguridad  
El gobierno de México ofreció a Estados Unidos cerrar un acuerdo integral 
en materia de seguridad por cuatro años, informó la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Dicho acuerdo, dijo la mandataria federal, se estaría firmando 
en la posible visita que anunció hace unos días el secretario de Estado de 
Estados Unidos, Marco Rubio, al país. En ese sentido, la jefa del Ejecutivo 
explicó que con el acuerdo se pretende definir el trabajo de colaboración 
entre México y Estados Unidos durante toda la administración del presidente 
republicano, Donald Trump. Incluso, resaltó que el gobierno mexicano 
también estaría llegando a ciertos acuerdos en materia de migración y de 
comercio en el marco del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y 
Canadá. Durante la mañanera, Sheinbaum Pardo recordó que en la visita del 
Gabinete de Seguridad junto con la Secretaría de Relaciones Exteriores, que 
se hizo en febrero a Washington, Estados Unidos, ya se había firmado un 
acuerdo parecido. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

Trabajo de médicos cubanos en el país no es forzado, ataja 
Sheinbaum  
Ante la nueva ofensiva de Estados Unidos contra las misiones de médicos 
cubanos en varias naciones del hemisferio, la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo descartó que se trate de "trabajo forzado", como asegura Washington. 
"Primero, no es trabajo forzado. Bueno, tendría que demostrarse", enfatizó 
la mandataria a pregunta expresa en la mañanera de ayer sobre las 
restricciones de visas a funcionarios centroamericanos por la "explotación" 
de médicos cubanos mediante esa práctica, anunciadas la víspera por el 
secretario de Estado estadunidense, Marco Rubio -de origen cubano". En el 
caso de México, hay un contrato con Cuba y otras naciones por el problema 
que tuvo el país en el periodo neoliberal, que dejaron de formar médicos; 
entonces, hay un contrato para que galenos cubanos ayuden a la población", 
detalló. 

LA JORNADA   
 

Pide CSP austeridad tras la "megaboda"  
La Presidenta Claudia Sheinbaum hizo un nuevo llamado a los funcionarios a 
conducirse con austeridad, tras ser cuestionada sobre la lujosa boda de Pablo 
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André Gordillo Oliveros, Secretario de Bienestar de Guerrero. Consultada en 
la conferencia mañanera, la Mandataria incluso advirtió que cuando los 
servidores públicos caen en ese tipo de excesos, se alejan de los ciudadanos. 
Sobre la boda del Secretario del Bienestar, que fue fastuosa, cuando se les 
está pidiendo que sean congruentes, tanto funcionarios, como los que 
tengan que ver con Morena, ¿algún comentario?, se le preguntó. "Pues 
austeridad, austeridad a todos, se alejan de la gente luego cuando (hacen 
eso)", respondió brevemente desde Palacio Nacional. Gordillo Oliveros, 
quien tiene un sueldo mensual neto de 67 mil pesos, tuvo el pasado fin de 
semana una boda de ensueño. 

REFORMA   
 

Gobierno de AMLO patrocinó libros de texto para cubanos  
El gobierno de Andrés Manuel López Obrador gastó 387 millones 455 mil 
pesos en la impresión de 15 millones de libros de texto para estudiantes 
cubanos. La cantidad equivale a 22 millones de dólares al tipo de cambio 
vigente en las fechas en que se pactó, entre 2023 y 2024. La anterior 
administración federal argumentó "razones humanitarias" para multiplicar el 
apoyo financiero a Cuba. En contraste, en México había entonces un alto 
desabasto de medicamentos y crecía la población sin acceso a servicios de 
salud. De un análisis de los contenidos de los libros de texto cubanos 
impresos y financiados por el gobierno mexicano se desprende que algunos 
ponen de manifiesto una postura hostil contra Estados Unidos, al que se 
presenta como una amenaza para el pueblo cubano, e incluso se le acusa de 
orquestar una guerra biologica para afectar a Cuba. 

EL UNIVERSAL   
 

Recapturan a El Pajarraco por desaparición de los 43  
Por segunda vez en siete años, Juan Miguel Pantoja, El Pajarraco, fue 
detenido por elementos federales por su presunta participación en la 
desaparición de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa. El Pajarraco, 
también conocido como Paja, Wasa o Soldado, fue recapturado en Almoloya, 
Hidalgo, y su detención —según informó el gabinete de seguridad— se dio 
"como parte del seguimiento alas indagatorias sobre los hechos ocurridos en 
2014"; es señalado de ser integrante de Guerreros Unidos. De acuerdo con 
la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, el arresto se dio tras 
labores de inteligencia que permitieron ubicarlo en la colonia Centro del 
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municipio hidalguense. Cuenta con acusaciones de delincuencia organizada 
y desaparición forzada, derivadas del expediente del caso de los 43 
estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos. 

MILENIO DIARIO   
 

Mantienen familiares de víctimas de la guardería ABC la 
lucha por justicia  
Dieciséis años después del incendio en la guardería ABC, que marcó la 
historia de Hermosillo y dejó una herida abierta en el país, madres y padres 
de los 49 niños fallecidos en la conflagración aún luchan contra la impunidad. 
Al cumplirse hoy un aniversario más de la tragedia, denunciaron el 
estancamiento del proceso penal que, a más de una década y media de 
iniciado, sigue sin resolverse. En conferencia de prensa, el Movimiento 
Ciudadano por la Justicia 5 de Junio, conformado por padres de las víctimas, 
compartió ayer el estatus jurídico del caso, al que calificaron como un crimen 
de Estado por las omisiones y negligencias que derivaron en la muerte de 25 
niñas y 24 niños, así como en lesiones graves a decenas de menores 
sobrevivientes. El Estado mexicano ha demostrado que no dará justicia a 
nuestros hijos. A 16 años seguimos esperando que se cumplan las penas, 
mientras los sentenciados siguen libres. Es un mensaje brutal de impunidad, 
señaló Patricia Duarte, madre de Andrés Alonso, uno de los niños que murió 
en el siniestro. 

LA JORNADA   
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Trump embiste de nuevo a Powell por tasas  
Donald Trump redobló sus llamados al presidente de la Reserva Federal, 
Jerome Powell, para que baje las tasas de interés, y señaló que la firma de 
procesamiento de nóminas ADP informó que la creación de empleo se 
desaceleró en mayo. "Se publicaron las cifras de ADP. 'Demasiado tarde'. 
Powell debe bajar la tasa. Es increíble. Europa la ha bajado nueve veces", 
escribió el presidente de Estados Unidos en Truth Social. ADP informó que 
las nóminas privadas en EU aumentaron mucho menos de lo previsto en 
mayo, con un alza de tan solo 37 mil puestos de trabajo, tras un incremento 
de 60 mil en abril, que fue revisado a la baja. Los economistas encuestados 
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por Reuters habían pronosticado un repunte de 110 mil plazas en el sector 
privado, tras un aumento de 62 mil en abril, según se informó previamente. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Aprobación del impuesto a las remesas desde EU 
incentivará los envíos en un primer momento  
La aprobación del proyecto de ley en Estados Unidos para aplicar un 
gravamen sobre las remesas, podría intensificar los envíos en este año, 
anticiparon economistas de Oxford Economics. Además es probable que los 
migrantes, tanto documentados como indocumentados, recurrirán a 
ciudadanos estadounidenses para enviar remesas o prefieran el uso de 
criptomonedas y redes informales de transferencia en efectivo, lo que sin 
duda impulsaría un mercado negro, advirtieron. Apenas la semana pasada, 
la gobernadora de Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja advirtió que la 
aplicación del gravamen será un retroceso para la mayor inclusión financiera 
y el uso de canales formales y seguros de envío. 

EL ECONOMISTA   
 

Generación de empleo en EU se debilita  
La generación de puestos de trabajo en Estados Unidos se debilitó en mayo, 
con la creación de apenas 37 mil plazas, con lo que presentó su peor 
desempeño en poco más de dos años, desde marzo de 2023, de acuerdo con 
un reporte de ADP. La cifra fue significativamente inferior a los 114 mil 
empleos que estimó el consenso de analistas. De acuerdo con analistas de 
Banorte, el mercado laboral en ese país continúa con un ritmo gradual de 
moderación, pero todavía con claras señales de que se mantiene sólido. 
Agregaron que, tras el reporte del ADP, las miradas estarán puestas ahora en 
la nómina no agrícola a publicarse mañana. 

EL FINANCIERO   
 

"Europa se equivocó al aumentar aranceles a Estados 
Unidos"  
La Unión Europea se equivocó al no bajar los aranceles que le cobra a Estados 
Unidos, aseguró Péter Szijjártó, ministro de Asuntos Exteriores y la Comercio 
de Hungría. Este país de Europa central se mantiene en una postura de no 
imponer tarifas. Szijjártó visitó México ayer, para reunirse con los secretarios 
de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, y de Economía, Marcelo 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/Nvo_213674537_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/Nvo_213674537_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/Nvo_213675054_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/Nvo_213675134_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250605/Nvo_213675134_7438.pdf


Ebrard, con el fin de fortalecer la relación bilateral en términos políticos y 
comerciales, en el marco del Tratado de Libre Comercio entre México y la 
Unión Europea, cuya ratificación está pendiente. En tanto, ayer en París, el 
principal negociador comercial de la Unión Europea, Maros Sefcovic, se 
reunió ayer con su homólogo estadunidense, el representante de Comercio 
de Estados Unidos, Jamieson Greer, un día después de la entrada en vigor 
del gravamen de 50% al acero y aluminio a en la Unión Americana. 

EXCÉLSIOR   
 

Banco de Canadá mantiene su tasa de interés  
El banco central de Canadá mantuvo ayer su tasa de interés oficial en 2.75%, 
debido a un nivel de incertidumbre que "sigue siendo elevado" por los 
aranceles impuestos por el presidente estadounidense Donald Trump. En un 
comunicado, el Banco de Canadá explicó que tomó esta decisión "mientras 
recopila más información sobre la política comercial estadounidense y sus 
efectos", en un contexto donde la economía canadiense se ha "debilitado, 
pero no de manera significativa" y la inflación es "ligeramente más alta" de 
lo previsto. El conflicto comercial desencadenado por Estados Unidos "sigue 
siendo el mayor obstáculo para la economía canadiense", indicó el jefe del 
banco central, Tiff Macklem. 
 

EL ECONOMISTA   
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Mercados  
 
 

 INDICADORES 

FINANCIEROS 
 
 

• Información al cierre del miércoles 04 de junio de 
2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓57,484.52 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -154.55 

VARIACIÓN EN %: -0.27 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 18.60 19.70 FRES 5.43 

 

Dólar 
interbancario 

19.18 19.20 CMR B 4.09 

 

Dólar canadiense 14.03 14.06 HCITY 3.11 

 

Euro 21.90 21.91  

 Libra esterlina 26.04 26.04 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 CBM O -7.43 

 BAFAR B -7.00 

VISTA A -6.82 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓42,427.74  
 NASDAQ ↑19,460.49 

 
METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 61,500 68,900 Anterior Actual 28 Días 8.10 

 

Centenario 74,250 83,250 8.478872 8.479335 91 Días 
8.09 

 

Plata onza libre 665 830     

             
 

 
 

 
 

 

 
 
 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 
$62.65 dólares por barril 

BRENT                   

 
$64.78 dólares por barril 

TIIE 28 
Anterior Actual 

8.7772 8.7571 


